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Celebrar la fe

7 de diciembre de 2014

eulalia, mártir
“Y seréis mis testigos” (Hch 1,8)

Diciembre. Digo diciembre y me suena el aire a “otros di-
ciembres”, la niñez se hace presente en la vejez. Diciembre 
sabe, suena y huele a vísperas, sueño, camino, esperanza. A 
otros advientos, a muchos advientos, a mucha vida, vivida, 
encarnada.

En Mérida, sus alrededores y en numerables lugares que 
tienen como “santa y seña” a la Mártir Eulalia, diciembre nos 
trae las “nieblas de la Mártir”. No falla. Su fecha de muerte-
martirio, “dies natalis”, nos colma de alegría.

La niña emeritense, santa Eulalia, la Mártir, la Santa (en To-
tana) continúa, después de diecisiete siglos, dejándonos, como 
decía Pablo, “el buen olor de Cristo” (Cor 2,15). Su devoción, 
su imitación continúa, pervive.

Además de patrona de Mérida, es “Patrona de la Juventud 
de nuestra archidiócesis”. El 2 de junio de 2012 Benedicto XVI 
accedía a la petición que le había hecho nuestro Arzobispo D. 
Santiago García Aracil. Ya se nota, vc. en la JDJ celebrada el año 
anterior en Fuente del Maestre. Creemos que en la reunión de 
los Obispos extremeños se ha aprobado la solicitud para que 
sea declarada “Patrona de la Juventud de la Provincia Ecle-
siástica de Extremadura”. Desde la Asociación de la Mártir, la 
Parroquia y la Delegación de la Juventud estudiamos el modo 
de ofertarla a todas las Parroquias y Movimientos.

Junto a la celebración de “nuestra Mártir” le pedimos por 
tantos mártires que mueren hoy, como ella, en muchísimos 
países.

Antonio bellido Almeida.

Evangelio según san Marcos 1, 1-8 u

Comienza el Evangelio de Jesucristo, Hijo de Dios.

Está escrito en el profeta Isaías: Yo envío mi mensajero delante de ti para que te prepare el 
camino.

Una voz grita en el desierto: Preparadle el camino al Señor, allanad sus senderos.

Juan bautizaba en el desierto: predicaba que se convirtieran y se bautizaran, para que se les per-
donasen los pecados. Acudía la gente de Judea y de Jerusalén, confesaban sus pecados y él los bau-
tizaba en el Jordán.

Juan iba vestido de piel de camello, con una correa de cuero a la cintura y se alimentaba de salta-
montes y miel silvestre. Y proclamaba :

-Detrás de mí viene el que puede más que yo, y yo no merezco agacharme para desatarle las 
sandalias.

Yo os he bautizado con agua, pero Él os bautizará con Espíritu Santo. 

Lecturas de este domingo:

u Is 40, 1-5. 9-11. Preparadle un camino al Señor.

u Salmo 84, 9ab-10. 11-12. 13-14. R/. Muéstranos, Señor, tu misericordia y danos tu salvación.

u 2Pe 3, 8-14. Esperamos un cielo nuevo y una tierra nueva.

Se acerca la Navidad, y ya al-
gunos se adelantan a ella intro-
duciendo en el Adviento ele-
mentos y cantos propios de las 
alegrías navideñas, desnatura-
lizando así el carácter de espe-
ra y de expectación que tiene el 
período -austero, sobrio y has-
ta penitencial- del Adviento. 
La corona, las luces, el Belén o 
el pesebre que se coloca en este 
tiempo en las casas e iglesias 
pueden ser una preciosa cate-
quesis plástica para “preparar” 
en la tarea de intensificar el de-
seo de Aquel que viene a noso-
tros como Salvador. 

Sentir la bondad natural de 
todo hombre es bueno, pero no 
suficiente: hay que purificar, re-
orientar opciones de vida, des-
enmascarar ídolos, desterrar el 
hedonismo y el consumismo, 
extender la mano, reconciliar 
los ámbitos familiares,… Por 
aquí van los mensajes de Isaías, 
del Bautista, de María (“a los 
hambrientos colma de bienes, 
y a los ricos despide vacíos”). 

La liturgia no hace conce-
siones a una consideración 
demasiado sentimental de la 
Navidad. Ella más bien refre-
na y retarda prudentemente la 
explosión alegre que supone la 
meta a la que tendemos. 

Para resucitar con Cristo pri-
mero hay que abrir el oído, es-
cucharle y morir con Él; y para 
celebrar su santa Natividad, el 
camino es el mismo: escuchar-
le, identificarse con los deseos 
más profundos de todos los 
hombres que esperan a Cristo, 
para que cuando llegue nos en-
cuentre “velando en oración y 
cantando su alabanza”. 

Es útil recordar que en los 
orígenes remotos del Advien-
to algunas iglesias propicia-
ban el ayuno, a semejanza del 
ayuno pascual. Porque Cristo 
va a venir, su esposa la Iglesia 
le espera con alegría serena y 
expectante, pero “dejando las 
obras de las tinieblas y pertre-
chándonos con las armas de la 
luz” (Rm 13, 12). j. m. Puente

Nació hacia el año 270. He-
redó un rico patrimonio y se 
deshizo de él siguiendo el 
Evangelio repartiéndolo entre 
los pobres.

Cuentan que dotó secreta-
mente a las tres hijas de un 
hombre que se había arruina-
do y se encontraba enfermo y 
a quienes parecía no quedar 
otra opción que dedicarse a la 
prostitución. Nicolás decidió 
echar por la ventana tres bol-
sas llenas de monedas de oro 
a fin de socorrer la necesidad 
y evitar el peligro moral que 
corrían las tres jóvenes.

Otros episodios incluidos 
en actas legendarias son los 
de los tres niños que fueron 
devueltos a la vida o los tres 
hombres injustamente con-
denados a muerte y salvados 
por su intercesión o los tres 
marineros salvados junto a las 
costas de Turquía.  

Es uno de los santos más 
universalmente venerados y  

ha entrado en la leyenda y en 
la fantasía de los niños y ma-
yores como el “santo milagro-
so y distribuidor de regalos”.

Fue elegido Obispo de Mira 
(Turquía). Llegada la perse-
cución, Nicolás fue apresado 
y encarcelado, y ante su opo-
sición a apostatar de su fe fue 
torturado y devuelto a la cár-
cel hasta que pudo salir tras 
decretarse el Edicto de Milán. 

Murió el año 341. La in-
vasión musulmana obligó a 
trasladar sus reliquias a Bari 
(Italia) en 1087 y desde enton-
ces se le llama san Nicolás de 
Bari, y su culto fue extendién-
dose por todo Occidente.

Patrono de los niños, nave-
gantes, pescadores, jóvenes 
casaderas, comerciantes, per-
fumistas y pobres. Y Patro-
no de naciones como Rusia y 
Grecia y de la ciudad de Bari. 
También en España tiene mu-
cho culto popular y es Patro-
no de la ciudad de Alicante. 

Es muy popular a la vez que 
comercial la fiesta, así como 
el personaje de Santa Claus 
(Sinter Klaas), que se celebra 
en los Países Bajos y en Nor-
teamérica en donde tienen la 
costumbre de entregar los re-
galos en ese día. 

Gonzalo encinas casado

dichos
  y preguntas

la liturgia...
    paso a paso

Alegre sobriedad, ¿difícil equilibrio?
6 de diciembre:

San Nicolás de bari (+341)

el Santo de la semana

celebramos el ii domingo de Adviento

Lecturas bíblicas para los días de la semana
 8, lunes: Gén 3, 9-15. 20; Ef 1, 3-6. 11-12; Lc 1, 26-38.
 9, martes: Is 40, 1-11; Mt 18, 12-14.
10, miércoles: Si 51, 1-8; 2Tim 2, 8-13; 3, 10-12; Mt 25, 1-13.
11, jueves: Is 41, 13-20; Mt 11, 11-15.
12, viernes: Is 48, 17-19; Mt 11, 16-19.
13, sábado: Eclo 48, 1-4. 9-11; Mt 17, 10-13.
14, domingo: Is 61, 1-2a. 10-11; 1Tes 5, 16-24; Jn 1, 6-8. 19-28.
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consagrados
El papa Francisco ha convo-

cado un Año de la Vida Con-
sagrada. Empezó el pasado 30 
de Noviembre y terminará con 
la fiesta de la Presentación del 
Señor, el 2 de febrero de 2016. 
Nuestro Arzobispo inauguró 
este año de gracia con la con-
celebración de la Eucaristía el 
pasado domingo en la Cate-
dral metropolitana, contando 
con una gran participación de 
miembros de la vida consa-
grada, que viven su carisma 
al servicio de nuestra Igle-
sia Diocesana. Dejo para otro 
día el Rito de Admisión que 
también realizó, en la misma 
celebración, nuestro semina-
rista Francisco, natural de La 
Albuera.

En este tiempo de esperan-
za que siempre es el tiempo 
de Adviento, caminando con 
Santa María que resplande-
ce de modo especial en la so-
lemnidad de la Inmaculada 
Concepción, para lo que nos 
preparamos personal y comu-
nitariamente, quiero poner es-
tas líneas de agradecimiento a 
Dios por el don, el regalo que 
ha sido y es la vida consagra-
da, en todos y cada uno de 
sus carismas, para la Iglesia y 
para la humanidad entera.

Dios, Señor nuestro, no sue-
le mover un dedo para ac-
tuar allá donde podamos ha-
cerlo los seres humanos, que 
para eso fuimos colocados en 
este mundo, como leemos en 
el Génesis. Somos las perso-
nas que habitamos esta tierra 
quienes secundamos el ha-
cer de Dios, estando así los 
dos de cuerpo entero creando 
cada día. Así está la vida con-
sagrada presente en tantas y 
tantas personas dedicadas a 
ancianos, niños, jóvenes, edu-
cación, sanidad, comedores, 
labor caritativa-social, promo-
ción humana, etc. engarzada 
en la Eucaristía de cada día. 
Sin oración no hay acción cris-
tiana y viceversa. Gracias, her-
manos y hermanas que vivís 
en vida consagrada, por vues-
tro testimonio, luces y som-
bras, servicio total a nuestra 
Iglesia Diocesana y al mundo 
entero. Muchas gracias.

Sebastián González González 
Vicario General

7 de diciembre de 2014

Creo que las tres palabras que titulan 
estas líneas están íntimamente conexas, 
aunque, a simple vista, parecen no tener 
demasiada relación entre sí. El vínculo 
entre ellas lo establece la vocación. Sobre 
todo si consideramos la vocación como la 
llamada de Dios que debe configurar ín-
tegramente la vida de la persona.

La vocación no es una sugerencia que 
nos llega desde lo Alto, ni una simple 
invitación vinculante que nos llega des-
de poderes sobrenaturales. Es la llamada 
que Dios nos hace comunicándonos en 
ella la línea fundamental que debe seguir 
nuestra vida para desarrollarse coheren-
temente hasta su plenitud. Dios, Creador 
y Padre, es el origen del que procedemos, 
y el fin al que estamos orientados de 
acuerdo con nuestra identidad creacio-
nal. Por tanto, Él es el único maestro de 
nuestra andadura terrena. Jesucristo nos 
ha dicho: “Yo soy la luz. El que me sigue 
no anda en tinieblas”.

Por la Alianza Nueva y Eterna que se-
lló con su sangre, Jesucristo, Dios y hom-
bre verdadero, se ha comprometido a ser, 
para nosotros, el Camino. Siguiéndolo 
iremos conociendo la Verdad; en tanto la 
vayamos descubriendo, podremos gozar 
del don de la vida en la tierra, y un día 
disfrutaremos de la Vida plena y feliz en 
los cielos por toda la eternidad. Jesucristo 
mismo es la Vida; y se nos da como ali-
mento para que vivamos, diciéndonos: 
“Yo soy el pan de vida. El que coma de 
este pan vivirá para siempre. Y el pan 
que yo daré es mi carne para la vida del 
mundo”. 

Dios, en Jesucristo, nos enseña a vivir 
en la verdad, y nos ayuda en el esfuer-
zo necesario para recorrer bien el cami-
no hacia la plenitud y la felicidad. Esto, 
además de constituir un inmenso regalo, 
es la única forma de lograr el desarrollo  
acorde con nuestra identidad esencial: 
somos imagen de Dios por creación.

No cabe duda de que la vocación, así 
mirada, lleva implícitos el encuentro per-
sonal con Jesucristo y su fiel seguimiento. 
Por eso, dado que el encuentro y el segui-
miento requieren el previo conocimiento 
del Señor, debemos entender y asumir 
que nuestra responsabilidad como cris-
tianos es conocer y dar a conocer a Jesu-
cristo. Dios puede darse a conocer por ca-
minos distintos. Sin haber tenido noticia 
del Evangelio es posible gozar del don 
de la salvación, siempre que, viviendo 
honestamente la propia realidad, no se 
haya tenido noticia del Señor. Sobre ello 
convendría tener una reflexión debida-
mente orientada para evitar confusiones 
y errores. Pero este no es el momento ni 
el lugar para entretenernos en ella.

Cuando el cristiano descubre lo que 
significa la vocación de Dios a cada uno,  
comienza a poder entender que el segui-
miento de la vocación es un deber; es el 

deber fundamental. A él han de supedi-
tarse todos los otros deberes, a sabiendas 
de que ningún otro deber, si es legítimo, 
puede entrar en colisión con el de ser fie-
les a la vocación divina. También esto 
merece una reflexión, porque se oye de-
cir con frecuencia que el deber del traba-
jo, de la atención a la familia o al servicio 
del prójimo impide la atención al Señor. 
Esta idea es absurda porque el trabajo es 
precepto divino; la familia es institución 
sagrada que Jesucristo refiere a su unión 
con la Iglesia; y el servicio al prójimo es 
la realización del mandamiento del amor 
que hemos recibido del Señor como el re-
sumen de la ley entera. Por esa equivo-
cada forma de pensar, son muchos los 
cristianos que se tienen por tales y que no 
prestan la debida atención al Señor: no 
leen ni escuchan la Palabra de Dios; no 
rezan; no santifican el domingo, no par-
ticipan en la Eucaristía, etc. La razón o la 
excusa que se da es la carencia de tiem-
po suficiente para todo ello. La verdad, 
en cambio, es que no se tiene claro lo que 
significa la vocación cristiana, y no se le 
concede la importancia que merece pues-
to que es el primer deber. El cristiano que 
reflexione suficientemente sobre esto, 
llegará a descubrir que ninguno de los 
otros deberes puede ser cumplido como 
corresponde sin atender al que tiene el 
primer lugar en importancia. Este mere-
ce el esfuerzo para dedicarle el tiempo 
necesario.

Esta es, pues, la relación que existe en-
tre la vocación, el deber y el tiempo. Po-
dríamos decir que tenemos el deber de 
concederle el tiempo necesario al desa-
rrollo de nuestra vocación fundamental 
que es el seguimiento de Jesucristo. Con 
el cumplimiento de este deber se logra el 
equilibrio en la atención a todos los de-
más centros de atención que constituyen 
verdaderos deberes.

+ Santiago. Arzobispo de Mérida-Badajoz

Vocación, deber y tiempo

Este m ndo
  n estro

La palabra del Arzobispo

u

En España hay más de 50 bancos de alimentos, entre ellos 
en Badajoz, con los que colaboran cientos de voluntarios 
con una entrega no solo digna de admiración, especialmen-
te de imitación. 

Estos Bancos de Alimentos son organizaciones sin ánimo 
de lucro basados en el voluntariado y cuyo objetivo es recu-
perar excedentes alimenticios de nuestra sociedad y redis-
tribuirlos entre las personas necesitadas, evitando cualquier 
desperdicio o mal uso. 

Dado que las necesidades son muy elevadas, el pasado 
fin de semana salieron a la calle a pedir alimentos ahora que 
el consumismo brilla como si fuera la verdadera estrella na-
videña. Así los días 28 y 29 de noviembre teníamos la opor-
tunidad de encontrarnos con esos voluntarios en las puertas 
de los supermercados, repartiendo bolsas que nos invitaban 

a llenar para paliar las necesidades de tanta gente con los 
que la crisis se ha cebado.

La iniciativa engordó el año pasado los almacenes de los 
bancos de alimentos con 14 millones de kilos en toda Espa-
ña, y este año, en el que el objetivo eran los 20 millones, se 
ha superado esa cantidad.

Todo ello viene a demostrar que, a pesar de las malas no-
ticias que adornan muchas veces nuestras conversaciones, 
entre corrupción o violencia en el ámbito deportivo, la gen-
te con la que nos cruzamos en la calle, o en el supermerca-
do, es buena gente, generosa, desprendida. 

Contar con buena gente es una garantía de éxito. En cual-
quier empresa lo más importante son las personas, y cosas 
como la recogida de alimentos ponen de manifiesto que te-
nemos buen material humano.

Bancos que dan de comer
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Proyecto damasco.- El fin de semana del 21 al 23 de 
noviembre se ha celebrado  la segunda convivencia Damasco 
de este curso, un proyecto que se incluye dentro del Plan Dio-
cesano de Animación Vocacional. 

Las convivencias de Emaús y Damasco de este curso se han 
llenado de chavales, incluso algunos se han quedado fuera por 
falta de plazas por primera vez.  

Según el Delegado Episcopal para la Pastoral Vocacional y 
de Jóvenes, Antonio Jesús Marín, “desde la vida de santa Te-
resa de Jesús y sus escritos, los chicos y las chicas, junto a los 
monitores, se han dejado interpelar en el proceso de fe de sus 
vidas y se han planteado hondamente hasta donde estoy dis-
puesto a llegar en el seguimiento de Jesús”.

hermandad de la oración en el huerto.- La 
Hermandad y Cofradía de Nuestro Padre Jesús de la Humil-
dad, Nuestro Padre Jesús del Prendimiento y María Santísima 
de los Dolores (Cofradía de la Oración en el Huerto) sita en 
el Templo de la Concepción de Badajoz, ha realizado un viaje 
a Sevilla para visitar las Hermandades de La Carretería y La 
Paz, resultando un bonito día de Hermandad y convivencia.

Año de la Vida consagrada.- Monseñor Santiago García Aracil presidió el domingo en la Catedral la Eucaristía con la 
que se inauguraba en la Archidiócesis el Año de la Vida Consagrada. A la Eucaristía asistían miembros de casi todas las congre-
gaciones religiosas con presencia en la Archidiócesis. 

Coincidiendo con el tiempo de Adviento don Santiago contempló la realidad de la vida religiosa en la Archidiócesis con ojos de 
esperanza, agradeció el servicio que prestan los miembros de la vida religiosa en los distintos campos de la pastoral y de la evan-
gelización, y les dijo que su enraizamiento diocesano es fundamental, al tiempo que animó a todos a pedir por las vocaciones a la 
vida consagrada. La próxima actividad de la CONFER, la Confederación de Religiosos, será su Asamblea, el día 13 se diciembre.

Más de una veintena de jó-
venes de varias entidades han 
participado en un curso de 
“Educador/a en valores” im-
partido por el Programa de 
Prevención y Conductas de 
Riesgo de Cáritas Diocesana de 
Mérida-Badajoz. El curso se ha 
impartido en la Escuela para 
la Formación de Educadores 
en el Tiempo Libre “Jálama”, 
convencida de la importan-
cia de los valores en nuestra 
sociedad.

Los valores deben ser el pilar 
sobre el que se asienten todas 
las relaciones interpersonales. 
Ahora, más que nunca, nos 
sentimos necesitados de ama-
bilidad, altruismo, amistad, au-
tenticidad, calma, compasión, 
esfuerzo, bondad, diversión, 
felicidad...  Esta formación, que 
ha tenido carácter teórico-prác-
tica, ha reunido a una veintena 
de jóvenes participantes, pro-
cedentes de los Programas de 
Infancia de Cáritas Diocesana 
de Mérida-Badajoz, de cáritas 
parroquiales y de distintas en-
tidades y asociaciones relacio-
nadas con el tiempo libre.

Los objetivos que se perse-
guían con esta formación han 

sido generar herramientas 
orientadas a favorecer la re-
flexión y la aplicación perma-
nente de los valores, fortalecer 
y profundizar en la formación 
de la educación en valores, de 
los distintos actores que des-
empeñan su labor en todos los 
sectores de la sociedad. 

En esta I edición, el curso de 
Educador en Valores se diri-
gía a jóvenes relacionados con 
el mundo de la educación y 
acompañamiento de procesos 
educativos: educadores, peda-
gogos, psicólogos, asociaciones 
y organizaciones juveniles, así 
como a todas aquellas personas 
interesadas en la promoción de 
los valores humanos...

Los participantes en el curso, 
que finalizó el pasado día 21 de 
noviembre, han valorado muy 
positivamente esta formación 
que ha tenido una duración de 
dos fines de semana en los que 
han podido conocer técnicas, 
herramientas, recursos y me-
todologías relacionadas con la 
educación en valores para que 
promuevan y fomenten valores 
que fortalezcan la consolida-
ción de una sociedad más jus-
ta, tolerante y solidaria.

Guadalajara

jóvenes del mcc 
en un encuentro 
nacional

Los responsables de jóve-
nes del secretariado diocesa-
no del Movimiento de Cur-
sillos de Cristiandad, han 
participado, en Guadalajara, 
en una reunión junto a los 
responsables correspondien-
tes de otras diócesis.

El lema del encuentro fue: 
“¡Cristo cuenta contigo!” y el 
objetivo era abordar y trabajar 
sobre la necesidad y vigencia 
del método de Cursillos para 
el anuncio del Evangelio en-
tre los jóvenes, así como sobre 
la inserción de éstos en las es-
tructuras del Movimiento de 
Cursillos de Cristiandad.

Han participado más de 20 jóvenes 

Finalizó el curso “educador en 
valores” de la escuela jálama

Participantes en el curso “Educador en valores”.

diciembre 
Solidario

La Cáritas parroquial de La 
Santa Cruz de Villanueva de 
la Serena ha puesto en mar-
cha el “Diciembre Solidario”.

Esta semana, entre el 1 y el 
7, se ha dedicado a la presen-
tación y a la sensibilización.

Los sábado 6, 13 y 20, de 
19,00 a 20,30 h. en la casa de 
la Iglesia, se abrirá la gran 
Tómbola Solidaria, gracias a 
la generosidad de algo más 
de 60 empresas de la ciudad 
y de fuera que han donado 
los regalos. 

En el próximo número de 
Iglesia en camino informare-
mos de nuevas acciones.

cineforum 
en la Universidad

La Delegación Episcopal 
para la Pastoral Universita-
ria organiza para el próximo 
viernes, 12 de diciembre, un 
cineforum en el salón de gra-
dos del antiguo rectorado a 
las 18,30 h. 

Se emitirá la película “Los 
miserables”, y posteriormen-
te se abrirá un debate sobre 
la justicia social.

Fin de semana 
Solidario

La Hermandad y Cofradía 
de Ntro. Padre Jesús de la 
Humildad, Ntro. Padre Je-
sús del Prendimiento y Ma-
ría Stma. de los Dolores, con 
sede en la iglesia de la Con-
cepción de Badajoz, organi-
za para los días 13 y 14 de 
diciembre el “Fin de Semana 
Solidario”. 

De 10.30 a 14.30 h. y de 
17.00 a 20.30 h. recogerán ali-
mentos: lentejas, garbanzos, 
judías, pasta, arroz, aceite, 
leche, harina, conservas, dul-
ces navideños…  

Agenda
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concluyó 
el X ciclo del Aula 
Fe-cultura

Durante tres días, entre el 26 
y el 28 de noviembre, se ha ve-
nido celebrando en el salón de 
actos del Seminario, el X Ciclo 
de conferencias del Aula Fe-
Cultura, que este año se ha cen-
trado en la relación “Individuo-
Comunidad”.

El ciclo se abría el miércoles 
con una conferencia titulada 
“La sociedad, algo más que una 
suma de individuos”, a cargo de 
Sebastián Mora, Secretario Ge-
neral de Cáritas Española.

El jueves el ponente era Al-
fonso López-Fando, psicólogo 
y psicoterapeuta, que habló de 
“Crecer en relación. Claves para el 

desarrollo personal”. La última 
ponencia la presentaba el vier-
nes Diego Molina, Decano de la 
Facultad de Teología de Grana-

da, con la ponencia titulada “La 
vivencia eclesial del creyente”. 

Clausuraba el Ciclo don 
Santiago García Aracil.

Sebatián Mora (centro) abrió el Aula Fe-Cultura. medalla milagrosa.- Un año más, se celebró en la Pa-
rroquia de Santo Domingo, en Badajoz, la Novena a Santa Ma-
ría, en su advocación de la Medalla Milagrosa, con la presen-
cia de numerosos fieles. El sacerdote diocesano Antonio Cerro 
fue el encargado de predicar estos nueve días.

Durante la Novena los asistentes entregaron alimentos que 
han sido donados a los comedores sociales de Badajoz.

Los obispos 
de la Provincia 
Eclesiástica de 
Mérida-Badajoz 
estudian la propuesta 
de nombrar a Santa 
Eulalia Patrona 
de la Juventud 
de la Provincia 
Eclesiástica de 
Extremadura, un 
título que ostenta 
para los jóvenes 
de la Archidiócesis 
de Mérida-Badajoz 
desde el 2 de junio 
de 2012 

La propuesta se basa en que 
durante siglos su vida fue ofre-
cida por la Iglesia como mode-
lo ideal para las jóvenes cris-
tianas tanto en Francia como 
en España. Además, señala el 
hecho insólito de que en la na-
rración de los martirios de la 
última persecución es la única 
mujer a la que se le concede el 
don de la palabra para defen-
der la doctrina cristiana, ya 
que las mujeres no estaban au-
torizadas para hablar en públi-
co de religión.

Asimismo, su culto, oficiado 
en un principio en su basílica 
emeritense, primera iglesia eri-
gida a un mártir en Hispania y 
la principal de la misma duran-
te siglos, fue germen de uno de 
los cultos martiriales más ex-
tendidos en los primeros años 
del Cristianismo; y en numero-
sas ocasiones su culto se con-
cretó en templos, catedrales, 
parroquias o monasterios, eri-
gidos en su memoria tanto en 
España como en Portugal, An-
dorra, Suiza, Francia e Italia. 
Por ello, consideran que Santa 

Eulalia es la más perfecta, ní-
tida e idónea figura martirial 
para ostentar este cargo.

Fiesta de Santa Eulalia

Desde hace algunos días se 
vienen celebrando activida-
des en honor a Santa Eulalia, 
como las Jornadas Eulalien-
ses, programas de radio para 
dar a conocer la figura de la 
Mártir o la presentación de la 
revista Eulalia. El día 7 de di-
ciembre, el Grupo Joven de la 
Asociación de la Virgen y Már-
tir Santa Eulalia participa en la 
Vigilia Diocesana de la Inma-
culada, que tiene lugar en Vi-
llanueva de la Serena, y en la 
que recibirá la Cruz de los Jó-
venes de nuestra Archidióce-
sis, que esta Asociación donó 
a la Delegación Episcopal para 

la Pastoral Juvenil, con la que 
se abrirán las procesiones en 
honor a Santa Eulalia. 

El día 9 se llevará a cabo la 
procesión de traslado de Santa 
Eulalia, desde su Iglesia hasta 
la Concatedral de Santa María. 
La procesión, en la que Santa 
Eulalia estrenará un traje do-
nado por un matrimonio de 
eulalienses de Huelva, se ini-
ciará al término de la Misa de 
Peregrinos, en torno a las 20,30 
h. A la altura del Arco de Tra-
jano se realizará un breve acto 
de reflexión y oración, y se en-
tregará la Cruz de los jóvenes 
de nuestra Diócesis, por los jó-
venes organizadores de la Jor-
nada Diocesana de la Juventud 
(JDJ) 2014 de Fuente del Maes-
tre a los jóvenes de Mérida. 
Este acto será amenizado por 
los cantos de la Capilla Grego-
riana “Ubi Sunt”. 

El día 10, festividad de San-
ta Eulalia, será la Magna Pro-
cesión, con la participación de 
todas las organizaciones reli-
giosas de la ciudad, la Corpo-
ración Municipal, numerosas 
autoridades civiles y un desta-
camento del Grupo de Artille-
ría A.T.P. XI con base en Bótoa, 
así como miles de emeritenses. 
La Agrupación Folclórica y 
Cultural Ntra. Sra. de la Anti-
gua interpretará unas jotas de-
dicadas a Santa Eulalia, tanto 
en su salida de la Concatedral, 
como a su llegada a su Igle-
sia, momento en que la Cruz 
de los Jóvenes será entregada 
por los jóvenes de Mérida a los 
de Almendralejo, encargados 
de organizar la próxima JDJ 
2015. Así mismo, a la llegada 
al “Hornito” se realizará una 
ofrenda floral. 

Al término de la procesión 
se celebrará la solemne Euca-
ristía presidida por don San-
tiago García Aracil, tras la cual 
se dará a besar la reliquia de 
Santa Eulalia. 

los obispos extremeños estudian nombrar 
a Santa eulalia Patrona de los jóvenes 
de la Provincia eclesiástica

Imagen de santa Eulalia en proce-
sión por las calles de Mérida.

belén de san Agustín.- Con un recital de villancicos 
en el que participaron los coros del C.P. San José de Calasanz, 
Colegio Diocesano San Atón y el coro parroquial de Santa María 
la Real, se inauguraba el pasado sábado a las 18,00 h. el tradicio-
nal Belén de la parroquia de Santa María la Real de Badajoz. 

En un ambiente festivo, y acompañados por sus padres,  los 
niños y jóvenes comenzaban la preparación para la Navidad 
con los ojos puestos en el portal. Tras el recital se procedió a 
la bendición solemne del nacimiento, que quedaba así inaugu-
rado. El Belén puede ser visitado en horario de mañana desde 
las 10,00 h. hasta las 13,00 h. y de 18,00 h. hasta las 21,00 h. 

Recital de villancicos con el que se inauguró el Belén.

Más de 300 personas han 
participado en la “II Ruta 
Ciclista Solidaria” que se ha 
celebrado en Barbaño orga-
nizada por la Cáritas Parro-
quial de esta localidad. 

La organización ha cali-
ficado de “muy positiva” 
la importante participación 
ciudadana, cuyo fin no era 
más que sensibilizar a su po-
blación ante realidades de 
pobreza y exclusión que se 
están viviendo en estos mo-
mentos, por lo que los parti-
cipantes entregaban alimen-
tos no perecederos. 

500 kilos de alimentos

Con respecto a la edición 
anterior, celebrada en 2013, 
en la que se recogieron 150 
kg, este año se han superado 

los 500 kilos de productos no 
perecederos, los cuales serán 
entregados a las Cáritas de 
Montijo y Puebla de la Calza-
da y al Centro Hermano de la 
ciudad de Badajoz.

Desde la Cáritas de Barba-
ño y su Ayuntamiento, se ha 
trasladado el agradecimien-
to a todos los participantes 
en esta Ruta Ciclista, a todos 
los colabores, voluntarios, 
que de manera desinteresa-
da han trabajado codo con 
codo para que este proyecto 
se hiciese una realidad, y a 
las asociaciones locales, a la 
“Peña Ciclista Vegas Bajas”, 
a las empresas colaborado-
ras, al monitor deportivo de 
la Mancomunidad Integral 
de Servicios Vegas y a Bartó, 
monitor de las actividades de 
Zumba. 

Organizada por Cáritas Parroquial de Barbaño

más de 300 personas participaron 
en la ii ruta ciclista Solidaria
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El Papa Francisco 
ha visitado Turquía 
entre el 28 y el 
30 de noviembre, 
convirtiéndose en 
el cuarto Papa que 
viaja a este país 
de abrumadora 
mayoría musulmana 
(de los 76 millones 
de habitantes 
solamente 53.000 
son católicos). Antes 
fueron Pablo VI, 
san Juan Pablo II y 
Benedicto XVI

Las claves de este sexto via-
je internacional de Francisco 
se resumen en que Turquía es 
un país limítrofe con Siria, Irak, 

Irán, Armenia y Georgia, por lo 
que en él se juega buena parte 
del futuro de los cristianos, el 

diálogo ecuménico (ortodoxos), 
interreligioso (islam) y la esta-
bilidad en Oriente Medio. 

En esta visita Francisco ha 
pronunciado seis discursos, 
entre ellos en el encuentro con 
las autoridades, en la visita al 
Presidente de Asuntos Reli-
giosos, Mehemet Gormez, en 
Catedral del Espíritu Santo, 
durante la Oración Ecuménica 
en la Iglesia de S. Giorgio-Pha-
nar y la alocución en la Iglesia 
Patriarcal, con la bendición li-
túrgica y la firma conjunta con 
Bartolomé I.

En las primeras horas de es-
tancia en Turquía, Francisco 
mantuvo una importante agen-
da política. Tras visitar el mau-
soleo de Atatürk, fue recibido 
en el Palacio Presidencial por 
el Presidente de la República, 
mantuvo un encuentro con el 
Primer Ministro y visitó al Pre-
sidente de Asuntos Religiosos. 

Ya el sábado partió a Estam-
bul, donde cambió la agenda 
de la visita: acudió al museo 

de Santa Sofía, visitó la mez-
quita Sultán Ahmet y celebró 
la Santa misa en la Catedral ca-
tólica del Espíritu Santo. Poste-
riormente celebró una oración 
ecuménica en la Iglesia Patriar-
cal de San Jorge y mantuvo un 
encuentro privado con su san-
tidad Bartolomé I en el Palacio 
Patriarcal.

El último día del viaje, el do-
mingo 30 de noviembre, cele-
bró la Santa misa en privado 
en la Delegación Apostólica. 
Posteriormente hubo un acto 
religioso en la Iglesia Patriarcal 
de San Jorge, bendición ecumé-
nica y firma de la Declaración 
conjunta con su santidad Bar-
tolomé I, con el que almorzó 
en el Patriarcado Ecuménico, 
lo que prácticamente ponía el 
cierre a su viaje por tierras tur-
cas, ya que a las 5 de la tarde 
despegaba el avión con destino 
a Roma. 

Entre el 28 y el 30 de noviembre

Futuro de los cristianos, diálogo ecuménico  
e interreligioso y estabilidad en oriente medio,  
claves de la visita del Papa a Turquía

El Papa visitó la Mezquita Azul o del Sultán Ahmet, en Estambul.

En el vue-
lo de regre-
so, el Papa 
departió con 
los periodistas. Las preguntas tocaron sobre todo los temas de las relaciones entre 
Islam, Cristianismo y Ecumenismo. Francisco afirmó que el Corán es un libro de 
paz y que no se pueden equiparar Islam y terrorismo pero sería necesario que los 
líderes musulmanes tanto políticos, como religiosos o académicos condenasen los 
atentados terroristas para que el pueblo lo escuchase por boca de su líderes. Tam-
bién reveló que en la Mezquita Azul rezó sobre todo por la paz. Refiriéndose a la 
llamada ‘’cristianofobia’’, contrapuesta a la ‘’islamofobia’’, subrayó que hoy hay 
tantos mártires cristianos entre la población de Oriente Medio y mencionó a las 
poblaciones obligadas a abandonar sus hogares. Es un martirio que toca a las di-
versas confesiones cristianas y del que nace el ecumenismo de la sangre. 

Hablando de Oriente Medio recordó la situación de Siria condenando el tráfi-
co y la venta de armas y reiteró que detrás de las guerras hay siempre problemas 
políticos, económicos, e intereses comerciales para salvar un sistema que pone en 
el centro al dios dinero y no a la persona humana. El Papa observó que le parecía 
estar viviendo una tercera guerra mundial en fragmentos diseminada por todas 
partes y reafirmó su deseo de ir a Iraq aunque en este momento no sería posible 
porque supondría un problema para las autoridades y para la seguridad. Fran-
cisco reveló que consideraba un tema muy importante la apertura de la frontera 

turco-arme-
nia pero sa-
bía que había 
p r o b l e m a s 

geopolíticos que lo hacían difícil e invitó a rezar y a contribuir para que la aper-
tura se hiciera realidad.

El Papa trató en profundidad la cuestión del ecumenismo señalando que era 
un camino que había que proseguir juntos y poniendo de relieve el ecumenismo 
espiritual, es decir, rezar, trabajar y hacer obras de caridad juntos. Dijo, además, 
que con la ortodoxia se va por muy buen camino gracias a los sacramentos y a la 
sucesión apostólica y que sería fundamental dar respuesta a la cuestión plantea-
da por Juan Pablo II cuando pidió a los ortodoxos que le ayudasen a encontrar 
una fórmula de Primado aceptable también para esas iglesias. Asimismo mani-
festó su deseo de ir a Moscú para encontrarse con el Patriarca Kyril, pero no aho-
ra por las dificultades en Ucrania. Siempre hablando del ecumenismo recalcó 
que cuando la Iglesia se mira a sí misma y no a Cristo, cuando cree que ella es la 
luz y no la portadora de la luz, crea divisiones y por último manifestó el deseo 
de que los cristianos pudieran celebrar la Pascua en la misma fecha.

Preguntado sobre el Sínodo. Francisco hizo hincapié en que el Sínodo es un re-
corrido, un camino y que no se pueden considerar de forma aislada la opinión de 
una persona o el borrador de un documento. El Sínodo tampoco es un parlamen-
to sino un espacio protegido donde puede dejar oír su voz el Espíritu. ViS

los líderes musulmanes deben condenar el terrorismo

El Papa Francisco y diver-
sos líderes religiosos anglica-
nos, ortodoxos, budistas, ju-
díos, musulmanes e hindúes, 
firmaron el pasado día 2 una 
histórica declaración en el 
Vaticano en la que condenan 
todo tipo de esclavitud mo-
derna y en la que se compro-
meten a trabajar por el fin del 
tráfico de personas.

La declaración señala que 
“nosotros, los firmantes, esta-
mos reunidos hoy por una ini-
ciativa histórica para inspirar 
la acción espiritual y concreta 
de la gente de credos mundia-

les y las personas de buena 
voluntad en todo el orbe para 
erradicar la esclavitud moder-
na en todo el mundo para el 
año 2020 y para siempre”.

La iniciativa nació del Glo-
bal Freedom Network, una 
organización fundada por ca-
tólicos, anglicanos y musul-
manes que buscan erradicar la 
esclavitud en todo el mundo.

“A los ojos de Dios, cada 
ser humano es una persona 
libre, ya sea niña, niño, mujer 
u hombre, y está destinado a 
existir para el bien de todos 
en igualdad y fraternidad”, 

afirma el texto, que añade que  
“la esclavitud moderna, en 
términos de tráfico humano, 
el trabajo forzado y la prosti-
tución, así como el tráfico de 
órganos y cualquier otra cosa 
relacionada, fracasa en cuan-
to al respeto de la convicción 
fundamental de que todas las 
personas son iguales y que 
tienen la misma libertad y 
dignidad. Son un crimen con-
tra la humanidad”.

En noviembre de este año, 
la organización Walk Free, dio 
a conocer un estudio en el que 
señala que 35,8 millones de 
personas sufren la esclavitud 
moderna. El informe define la 
esclavitud como la privación 
sistemática de la libertad de la 
persona, así como el abuso de 
su cuerpo para la explotación 
comercial.

El tráfico de personas, indi-
ca la Organización Mundial 
del Trabajo, genera 150 billo-
nes de dólares cada año en 
todo el mundo.

En su discurso, el Papa 
Francisco aseguró en español 
que “cada ser humano, hom-
bre, mujer, niño, niña es ima-
gen de Dios. Dios es Amor y 
libertad que se dona en re-
laciones interpersonales, así 
cada ser humano es una per-
sona libre destinada a existir 
para el bien de otros en igual-
dad y fraternidad”.

“Cualquier relación 
discriminante que no respe-
te la convicción fundamen-
tal que el otro es como uno 
mismo constituye un delito, 
y tantas veces un delito abe-
rrante”, dijo luego.

“Por eso, declaramos en 

nombre de todos y de cada 
uno de nuestros credos que 
la esclavitud moderna, en 
término de trata de personas, 
trabajo forzado, prostitución, 
explotación de órganos, es un 
crimen de lesa humanidad. 
Sus víctimas son de toda con-
dición, pero las más veces se 
hallan entre los más pobres y 
vulnerables de nuestros her-
manos y hermanas”.

El Santo Padre culminó 
su discurso agradeciendo a 
los presentes por “este com-
promiso transversal que nos 
compromete a todos. Todos 
somos reflejo de la imagen 
de Dios y estamos convenci-
dos que no podemos tolerar 
que la imagen del Dios vivo 
sea sometida a la trata más 
aberrante”.

Aci/eWTN Noticias

histórico: Papa Francisco y líderes 
religiosos firman una declaración 
para poner fin a la esclavitud
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El pasado viernes 21 de 
noviembre se entregaron en 
Madrid los V Premios Fun-
dación Esplai “Ciudadanía 
Comprometida”. El objetivo 
de estos premios es resaltar la 
labor humana, social o cultu-
ral realizada por las personas, 
en el ámbito estatal, para me-
jorar la sociedad así como las 
condiciones de vida de otros 
ciudadanos, respondiendo a 
los valores que promueve la 
Fundación Esplai (organiza-
ción que impulsa programas 
sociales en colaboración con 
otras organizaciones estata-
les e internacionales)

Estos galardones se en-
tregan en reconocimiento a 
aquellas personas que cola-
boran, desde el voluntaria-
do, en causas sociales y que 
representan los valores de 
promoción de la sociedad ci-
vil, innovación en el ámbito 
socioeducativo y trabajo por 
la E-inclusión. 

Uno de los premiados en 
esta V edición ha sido el jo-
ven pacense Julio Rodríguez 
Mata, quien ha recibido el 
premio en la categoría de 
“Impulso al Tercer Sector”.

Compromiso con su entorno

Para la Fundación Esplai, 
Julio Rodríguez es merece-
dor de este galardón “por ser 
motor vivo y constante de 
todo el proceso de dinami-
zación y trabajo en red de las 
entidades del barrio del Gu-
rugú, en Badajoz. Su impli-
cación y entusiasmo sirven 
de apoyo al trabajo conjunto 
de las organizaciones para 
la mejora del barrio, consi-
guiendo que cada vez más 
gente se incorpore a progra-
mas e iniciativas de desarro-
llo comunitario y de lucha 
contra la exclusión. Él tam-
bién ha estado al borde del 
abismo como tantos otros jó-
venes del Gurugú. Ahora ha 
hecho de su compromiso con 

su entorno un eje fundamen-
tal de su vida. Es un ejem-
plo y puede ser, para mucha 
gente, un buen espejo en el 
que mirarse”.

Pertenencia  
a los Scouts Católicos

Julio Rodríguez pertenece 
desde pequeño al grupo de 
Scouts Católicos “Pedro de 
Valdivia”, de la parroquia de 
Ntra. Sra. de la Asunción, en 
la barriada pacense del Guru-
gú. Allí trabajan cada sábado 
con 60 niños a los que “edu-
can jugando”, siguiendo la 
metodología scout. Además, 
durante los meses de vera-
no, llevan un comedor social 
para niños, donde no sólo 
dan de comer a los chavales 
sino que, durante las maña-
nas, organizan talleres, los 
llevan a la piscina etc.

Además, Julio participa 
de manera incansable en la 
Asociación de Participación 
Ciudadana Avanzando, que 
trabaja en las barriadas mar-
ginales de Santa Engracia, el 
Gurugú y el Progreso. Dicha 
Asociación está formada por 
las dos parroquias de estas 
barriadas (Santa Engracia y 
Ntra. Sra. de la Asunción), 
la Asociación de Vecinos, la 
Comunidad Musulmana, los 
Centros de Promoción de la 
Mujer (donde también cola-
boran Religiosas Marianistas 
con talleres de Alfabetiza-
ción) y la Asociación Juvenil 
“Grupo Scouts Católicos ‘Pe-
dro de Valdivia’”. 

Dicha Asociación traba-
ja por conseguir la inclusión 
de los habitantes de estas ba-
rriadas en los procesos de la 
sociedad.

Julio afirma que este re-
conocimiento es “un empu-
je moral” para el complica-
do trabajo que desarrolla a 
diferentes niveles en estas 
barriadas. 

Ana belén caballero

Concedido por la Fundación Esplai

julio rodríguez, del grupo 
scout “Pedro de Valdivia”, 
galardonado por su trabajo en 
el barrio de Gurugú, en badajoz

Durante este año centraremos 
esta sección de testimonios fun-
damentalmente en religiosos y 
religiosas, dado que nos encon-
tramos en el Año de la Vida Con-
sagrada. El primer testimonio es 
de la Presidenta de la CONFER 
Diocesana. 

¿Cómo nació tu vocación 
religiosa?

Nació en mi pueblo, en Villa-
franca de los Barros. Muchos 
jóvenes acudíamos a la casa de 
las Hermanas Formacionistas, 
que casi acababa de abrirse. 

Yo estudié en las Hermanas 
de la Cruz y en las Carmelitas 
de Vedruna, sin embargo, no sé 
porqué con las Formacionistas 
comencé a vivir mi fe, a partici-
par en reuniones de jóvenes, a 
llevar grupos de catequesis... 

Cuando terminé COU ya me 
sentía llamada a la vida reli-
giosa. Después falleció mi pa-
dre y mi hermana gemela y yo 
comenzamos a estudiar la ca-
rrera en Almendralejo, al ter-
minarla encontramos trabajo 
enseguida y esa vocación per-
maneció dormida 11 años. 

¿No perdías el contacto con 
las Formacionistas?

Venía tres veces al año de 
vacaciones, ya que trabajaba 
en Castellón, y siempre dejaba 
el coche en la puerta y me iba 
con ellas a ayudarles en la re-
sidencia, con los niños, los jó-
venes, con las actividades que 
tenían. Eso me producía siem-
pre cierta incertidumbre que 
me hacía preguntarme: ¿esto 
qué será?

Tenía la vida solucionada a 
todos los niveles: económicos, 
afectivos, familiares, de todo. 
Vivía independiente y vivía 
bien mi vida de seglar, pero 
siempre con esa incertidumbre. 

¿Cuándo cambia tu vida?
Las hermanas me invitaban 

siempre a todas las profesio-
nes religiosas. En un viaje a 
casa acudí a Villagonzalo, a la 
profesión de una hermana y 
mi viaje de vuelta a Castellón 
ya fue traumático. El Señor me 
había dicho: y tú, ¿qué haces 
si ya te dije cuando tenías 17 
años que te llamaba para esta 
vida religiosa?

Entonces ya comencé a to-
mar contacto con la que era 
Superiora General entonces, 
que me acompañó ese año por 
carta, y empecé a decir que yo 
era feliz pero que lo que estaba 
haciendo no era lo que yo que-
ría para mi vida. 

Eres lo que se conoce como 
vocación tardía

Sí, eso se dice en el “diccio-
nario” religioso, pero creo que 

cuando el Señor despierta una 
vocación es el momento propi-
cio para la persona.

¿Qué encuentras en la vida 
religiosa que antes no tenías? 

Primero que mi vida espiri-
tual se puso en orden. Encon-
trarme con el Señor cada día es 
lo que me ha dado fuerzas. ¿Di-
ficultades? Muchas. Al princi-
pio la vida religiosa te infantili-
za un poquito porque está todo 
preparado, los horarios, tienes 
toda la vida organizada, y eso 
a una persona que viene de 
una vida más ajetreada le su-
pone un poquito de dificultad 
los primeros años. Pero bien, 
en cuanto llegué al Postulan-
tado me enviaron a la guarde-
ría a trabajar, o sea que fue una 
formación laboral-vocacional. 

¿Cómo es tu vida religiosa?
Mi vida religiosa va muy rá-

pida en el sentido de que somos 
pocas y cuando una persona 
profesa empieza a tener respon-
sabilidades. Estuve 11 años en 
la guardería Virgen del Rosario, 
que tenemos en Badajoz como 
maestra de infantil y un año de 
directora. Pero enseguida me 
nombraron Maestra de Postu-
lantes, Maestra de Novicias y, 
ahora, Superiora General. 

Desde ese cargo ¿cómo ves 
la vida religiosa? 

Veo que necesita mucho 
acompañamiento, mucha es-
cucha, relaciones mucho más 
fraternas. Se necesita que las 
hermanas hablen, se comuni-
quen, y las que estamos, di-
ríamos, en el Consejo o las Su-
perioras locales, escuchar; que 
seamos accesibles para que las 
hermanas puedan acudir con 
confianza cuando lo necesitan. 

¿Eso es aplicable también 
para las relaciones entre las co-
munidades de religiosas?

Sí. Creo que la CONFER está 
en un momento bajo. He vivi-
do CONFER Diocesana hace 14 

años y veía una CONFER más 
viva. Es verdad que la edad 
media de las religiosas que aho-
ra están en Badajoz supera los 
60 años, la gente está muy ago-
biada por el trabajo, por la mi-
sión, por las parroquias y a lo 
mejor no tenemos tanto tiempo 
ya para encontrarnos intercon-
gregacionalmente, para hacer 
actividades lúdicas, y cada día 
es más difícil convocar. 

He vivido la experiencia de 
la intercongregacionalidad 
en Perú, donde trabajé como 
misionera, y eso es algo total-
mente diferente. Allí se vibra, 
se celebra y se vive todo in-
tercongregacionalmente. 

¿Has sentido un contraste 
fuerte entre una Iglesia y otra?

A nivel personal me ha cos-
tado mucho venirme. Vengo 
de una Iglesia donde todo se 
celebra, donde todo es agrade-
cimiento y vengo a una Iglesia 
en la que cuesta mucho que las 
asambleas, las Eucaristías sean 
vivas, sean dinámicas. No sé, es 
igual que lo que he dicho con 
la intercongregacionalidad. 

¿Cómo ves la vida religiosa?
Creo que tenemos que acoger 

el futuro con fuerza, creo que 
tenemos que poner el esfuerzo 
en vivir nuestro presente por-
que, a veces, eso de que somos 
muy mayores, de que ya no se 
puede hacer nada deberíamos 
desecharlo de nuestro vocabu-
lario. Tenemos que seguir vi-
viendo el presente, como decía 
san Juan Pablo II: “no importa 
si somos pocos o muchos, lo 
que importa es que somos pre-
sencia en nuestra Iglesia”. 

Al hacerme religiosa puse mi vida 
espiritual en orden

historias de vida y de fe

Nombre: Mª Mercedes 
Díaz Tortonda.

Edad: 58 años.
Congregación: Superiora 

General de la Congregación 
Hijas de la Virgen para la 
Formación Cristiana. 

Julio Rodríguez, recogiendo su premio “Impulso al Tercer Sector”.
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S. Juan Bautista en el Adviento

Nos estamos preparando para el nacimiento de Jesús. En 
este camino de preparación hay unos personajes clave que nos 
acompañan. Este domingo el Evangelio nos presenta a Juan el 
Bautista, un hombre sencillo que apareció predicando en el 
desierto, su vestido y su alimentación eran muy particulares: 
Vestía con piel de camello y se alimentaba de saltamontes y 
miel silvestre.

Pero, ¿cuál era la misión del Bautista? Fue enviado a prepa-
rar los caminos de Jesús, invitando a la conversión, al cambio 
de vida... También a nosotros, especialmente en estos momen-
tos en los que tenemos la misión de preparar la venida del Niño 
Jesús. ¿De qué manera? Viviendo con sencillez, aprovechando 
el tiempo y acompañando a las personas que más sufren.

profesoradodereligion/elrincondelasmelli/educarconjesus

LA PREGUNTA DE LA SEMANA:
Nuevo concurso mensual. Para participar tienes que respon-

der a la pregunta que te hacemos y nos la mandas a alguna de 
las direcciones que aparecen abajo. Entrarás a formar parte 
este mes del sorteo del libro “Mi libro de Navidad”.

¿Qué palabras responden a cada una de las definiciones?

El ganador del concurso del mes de noviembre ha sido 
César Gutiérrez Pérez. ¡Enhorabuena!

Seguimos en tiempos algo 
difíciles para el audiovisual a 
nivel económico y, quizás tam-
bién, a nivel creativo. En estos 
periodos, suelen darse cícli-
camente vueltas al pasado y 
readaptaciones de creaciones 
previas que, en su día, fueron 
un éxito. Tal podría conside-
rarse el caso del programa que 
nos ocupa: Cuéntame un cuento. 
Se trata de una serie de ficción 
de capítulos independientes en 
la que, semanalmente, se nos 
narra un cuento clásico, pero 
reinterpretado y adaptado a 
la sociedad del siglo XXI. Los 
programas, producidos hace ya 
dos años por Eyeworks Cuatro 
Cabezas para Antena3, se emi-
ten en el prime time de los lunes. 
Hasta ahora hemos podido ver 
“otras” visiones de los clásicos 
de Los Tres Cerditos, Blanca-
nieves, Caperucita y Hansel y 
Gretel. 

Se trata de historias en las que 
se intenta mantener la esencia 
original de los cuentos que nos 
llega a través del clásico narra-
dor, pero dándoles giros ines-
perados y convirtiéndolos en 

thrillers psicológicos, basados 
en personajes de la sociedad 
actual e interpretados por una 
mezcla de actores muy cono-
cidos, como Blanca Suárez, Fé-
lix Gómez, Mar Saura o Blanca 
Portillo, con un elenco de acto-
res jóvenes pero que realizan 
muy bien sus interpretaciones.

En términos de audiencia, 
se ha mantenido siempre por 
detrás de sus grandes compe-
tidoras de los lunes, Isabel y La 
que se avecina, pero ha tenido 
un digno share de entre el 14 y 
el 11% y un número de espec-
tadores entre los 2.700.000 del 
estreno y algo más de los dos 
millones del último capítulo. 

Estos cuentos clásicos re-
interpretados no son nuevos. 
De hecho, seguro que recuer-
dan el estreno en 2011 de Éra-
se una vez…, historia en la que 
en una sociedad americana ac-
tual iban apareciendo persona-
jes que, aparentemente en otra 
vida anterior, habían sido los 
protagonistas centrales de esos 
cuentos clásicos. Sin embargo, 
en esta ocasión, cabe destacar 
la originalidad del giro hacia lo 

siniestro y actual de los cuen-
tos. Así, la clásica bruja puede 
convertirse en una empresa-
ria celosa, el lobo en un novio 
violento o la bestia en un actor 
desfigurado tras un accidente 
de circulación.

Resta para este lunes la emi-
sión del último cuento produ-
cido: La Bella y la Bestia. 

En resumen, buena factura 
y sorprendentes y arriesgadas 
adaptaciones hasta el punto 
que, quizás, uno no se da cuen-
ta de lo infaustas que podían 
ser las historias originales hasta 
ver esta versión de las mismas. 
No sabemos si habrá más en-
tregas en el futuro… ojalá que 
sí.           javier Trabadela robles

Televisión

cuéntame un cuento

El rincón de los niños

Un pesebre, el mejor lugar
La Virgen y san José, con su fe, esperanza y su gran amor, 

salen victoriosos en la prueba. No hay rechazo, ni frío, ni oscu-
ridad ni comodidad que los pueda separar del amor que Cris-
to les da y que nace con ellos. 

Ellos son los benditos de Dios que lo reciben. Dios no en-
cuentra lugar mejor que aquel pesebre, porque allí estaba el 
amor inmaculado que lo recibe. María estaba allí. 

Escogida para una obra maravillosa, aunque sencilla y natu-
ral como el nacimiento de un niño. 

Ella sabe de esperanza, la invocamos como Virgen de la 
esperanza. 

Puesto que el Hijo de Dios, nacido de María, está con noso-
tros y nos acompaña, no hemos de sentirnos solos en nuestro 
caminar terreno. Él nos amplía también el horizonte de nues-
tras aspiraciones inmediatas para considerarlas a la luz de la 
sabiduría divina. 

Es importante recordar que ha sido Dios quien ha tomado 
la iniciativa de encontrarse con nosotros. Por eso la esperanza 
del Adviento consiste precisamente en prepararnos para ese 
encuentro gozoso con Quien cambia nuestra vida para salvar 
a todo el género humano. 

Adviento es para nosotros esperanza, acogida y escucha 
del mensaje del Mesías que viene a transformar el mundo por 
amor. Ven, ven Señor, no tardes. María, ayúdanos a vivir con 
esperanza.

jesús Sánchez Adalid

El primer día de la semana ...

Colabora: Manda tus respuestas a: Iglesia en ca-
mino. Casa de la Iglesia “San Juan de Ri-
bera”. C/ Manuel Saavedra Martínez, 2. 
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